

**小学4年生の
10人に1人が
糖尿病予備軍**

糖 尿病受療率が200
8年の調査で全国1位、2011年は2位と、香川は糖尿病の人が多い県。昼ごはんに連日、うどんとばら寿司や天ぷらをセットで食べる、炭水化物好きが一因ともいわれますが、いずれにしても嬉しくない高順位です。

『中高年の病気だから関係ない』と思つてゐる若者がいたら、大間違。県内の小学4年生約6750人を対象に、生活習慣病の検査を行つたところ、児童の10人に1人が、脂質、血糖値、肝機能の異常など生活習慣病予備軍という、

驚くべき事実も判明しました」と言うのが村尾教授。全国に先駆けて行つた、この児童への生活習慣病調査をはじめ、基礎研究、臨床体制の整備など、多面的な糖尿病対策に取り組んでいます。

「善玉コレステロール」という言葉を耳にしたことはありませんか。全身の血管からコレステロールを引き抜き肝臓に戻す「HDL」のことで、村尾教授は、HDL代謝を上げるために、二つの基礎研究を行つています。

一つはHDL受容体CLA-1について。HDLが集めたコレステロールをボルとすると、それを受け取るには「受容体」と呼ばれる専用のグローブが必要。そのグローブがCLA-1であり、世界で

香川から世界へ 糖尿病治療モデルを

初めて同定しました。このグループの働きを活性化し、HDL代謝を上げるために研究をしています。二つ目は遺伝子を活性化させる転写因子PREBについて。PREB遺伝子を活性化させると、脾臓でインスリンを作る脾臓からコレステロールを引き抜き肝臓に戻す「HDL」のことで、村尾教授は、HDL代謝を上げるために、二つの基礎研究を行つています。

そのための道を探っています。

県内の医療機関が連携“チーム香川”で糖尿病と戦う

糖尿病治療には地域あげ

ての体制作りが重要課題と

は香川県だけです。香川のモデルは、国外、特に急速に糖尿病患者が増えつつある東南アジアから注目を浴びています。チーム香川“プロジェクトのグローバル化が、JICA草の根プロジェクトに採択され、本学の教育研究交流拠点校であるチエンマイ大学へ展開しています。

村尾教授は他にも、スマートフォンで撮影した食事の画像を送信すると、管理栄養士がリアルタイムで食事指導

できます。村尾教授は、スマートフォンで撮影した食事の画像を送信すると、管理栄養士

がリアルタイムで食事指導

できます。村尾教授は、スマート

フォンで撮影した食事の画像を送信すると、管理栄養士

がリアルタイムで食